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（上接第一版）让人们拥有更强健的体魄、更
健康的生活方式，是满足人民美好生活需要的题
中之义。除了摘金夺银的竞技体育，广场舞、健步
走等群众性健身运动，同样展现着健康滁州之路
上的矫健身姿。

琅琊山顶，登山族健步如飞；风景道上，自行
车飞速前行；健身房内，青年们挥汗如雨。开放的
公园、美丽的绿道、免费的场馆，处处有健身爱好
者的身影。铿锵有力的广场舞、活力满满的健步
走、刚柔并济的太极拳……

人们用多种方式燃烧卡路里，全民健身早已
蔚然成风。

为进一步支持全民健身，让群众体育活动更
多、氛围更浓，我市以满足群众体育健身需求为工
作出发点和落脚点，以提升人民健康获得感和幸
福感为目标，印发《滁州市全民健身实施计划
（2021-2025年）》和《快乐健身行动方案》，促进全
民健身与全民健康深度融合发展，并成功承办安
徽省第五届全民健身运动会。

与此同时，市级全民健身运动会、足篮乒羽舞
三级联赛常态化开展，参与人数逐年增长，群众参
与热情日渐高涨。新形势下，我市特别注重打造
重点活动、精品活动，创建“一市多品、一县一品”
全民健身品牌。天长茉莉花体育节、全椒正月十
六走太平、明光钱杆操等具有皖东特色的滁州品
牌赛事深受欢迎，声名远播。

在聚焦便民利民方面，我市努力让体育设施
分布更均、配套更全。围绕满足人民群众需求，我
市精心编制“公共体育设施规划”，统筹建设全民

健身场地设施，完善公共体育设施。以健身中心、
体育公园、健身步道等为重点，建设“举步可就”的
全民健身场地设施。

目前，全市拥有体育场地13694个，面积896万
平方米，人均体育场地面积达2.3平方米。建成体
育公园12个，城市社区15分钟健身圈全覆盖。市
县两级“五个一”全覆盖，乡镇“三个一”完成率达
75%。建立健全市、县两级财政资金投入机制，推进
体育场馆、校园健身设施低费、免费向社会开放。

除此之外，在体育业态培育工作中，我市坚持
“品牌引领、融合发展”战略，优化产业布局，促进
体育与旅游、康养等行业融合发展，初步形成布局
合理、功能完善、门类齐全、具有滁州特色的体育
产业体系。

值得一提的是，全椒县大墅龙山旅游度假区
被国家体育总局、文化和旅游部评为国家体育旅
游示范基地，来安兴茂旅游度假区被授予“长三角
地区精品汽车自驾运动营地”称号，定远球类产业
园获批“省级体育产业示范基地”，清流河等4个体
育公园被评为“省级体育生态公园”。全市体育产
业产值位居全省前列。

具有里程碑意义的是，去年，我市成功承办安
徽省第十五届运动会，对于加快推进更高水平全
民健身公共服务体系建设，全力提升竞技体育为
省争光、为市添彩贡献度，推动体育产业更好助力

“稳经济、促消费、激活力”具有重要意义。我市将
以此为新的激励，坚决扛起建设体育强市“争当表
率、争作示范、走在前列”光荣使命，奋力书写体育
强省建设的滁州篇章。

每一滴汗水都因梦想而闪光

（上接第一版）
说话间，记者发现，这处驿站空间较为宽敞，

约30平方米，储物柜隔断里整齐摆放着感冒灵、创
可贴等常备药品，墙上张贴着工作时间、服务项目
等信息，桌上花瓶中两朵盛开的红玫瑰点缀其间
……

“这儿就是环卫工人的家，不论是歇脚还是用
餐，我们都竭力为大家做好服务。”该驿站管理员
张洛明介绍，同事们也都把这里当家一样爱护，每
次使用完都自觉地带走垃圾，“我的工作也变得轻
松一些。”

“脏了我一人，洁净千万家。”据悉，滁城共有
约3000名环卫工人，他们是城市的“美容师”，为维
护整洁有序的市容环境贡献着自己的力量。因工
作性质，吃饭、饮水、休息等一些看似简单平常的
小事却成为他们的烦恼。

在市委、市人大、市政府的关心和重视下，
2021年以来，我市着力推进环卫工人爱心驿站建
设。截至目前，共建成16家、总建筑面积近300平
方米的驿站覆盖城区重要区域；此外，今年新建2
家、改造1家的计划也在有序推进中。

记者了解到，近年来，我市将对环卫工人的
关心关爱列为“为民办实事”工程，积极下沉资
源，丰富服务内容，定期组织开展环卫工人节系
列活动，慰问环卫工人，在全社会营造关爱环卫
工人、尊重环卫工作、珍惜环卫劳动成果的浓厚
氛围。

“环卫工人在哪里，服务就跟到哪里。”为保障
关心关爱环卫工人工作的常态长效，市环卫处将
积极探索工作方式方法，不断健全驿站管理机制，
进一步提升驿站知晓度，确保常态化服务惠及更
多环卫工人，为他们在路边安上暖心的“家”。

城市“美容师”路边有了“家”

（上接第一版）要按照“集中性推进+阶段
性评估+常态化开展”的思路，常态长效加以推
进，努力把“人才安徽行”系列活动打造成具有
重要影响力的工作品牌。

许继伟在作交流发言时指出，实施“人
才兴皖”工程、打造人才强省，是省委作出
的重大战略部署。滁州市全面贯彻全省人
才大会部署，大力实施“满天星”人才计划，

突出政策迭代升级、突出开放合作共赢、突
出“养人”生态优化，完善“一站式”人才服
务体系，推进人才政策“四即四享”改革，今
年以来新培育国家级、省级领军人才数均
居全省前列，引进高层次人才、大学生同比
增长均超 70%。下一步，滁州市将认真贯彻
本次会议精神特别是省委书记韩俊讲话要
求，以开展“人才安徽行·筑梦新滁州”系列

活动为总抓手，顶格落实推进，精心抓才兴
才；紧扣四链融合，悉心育才引才；深化交
流合作，倾心聚才用才；优化服务环境，真
心惠才留才，全力营造识才爱才用才浓厚
氛围，以人才之行促进人才集聚，全力加快
人才强市建设，奋力打造长三角吸引人才
集聚地，为全省打造人才发展和创新高地
作出更大贡献。

“人才安徽行”系列活动动员部署会召开

（上接第一版）
在行政复议应诉监督上展现新作为。全

面完成行政复议体制改革，市、县两级政府于
2022 年 11 月 1 日起统一行使行政复议职权。
优化行政复议机构设置，市县两级新增复议机
构10个，新增编制17个，均建立行政复议咨询

委员会、审理委员会，办公场所设置齐全。严
格落实行政纠错案件分析通报制度，行政机关
负责人出庭应诉率保持 100%，今年前三季度
主要负责人出庭应诉率达54%。

在普法依法治理上取得新成效。贯彻落
实“八五”普法规划，下发年度法治宣传教育工

作普法责任清单。积极推进市法治宣传教育
服务基地建设，推动我市特色“一站式”解纷体
系建设，创新实践多元化解协同机制。前三季
度，全市共调解矛盾纠纷 47648 件，调解成功
47313件，调解协议涉及金额29062.2万元，调
解成功率约99.3%。 （吴 凡）

我市深化改革创新开创法治建设新局面

正是小雪时节，秋粮收购全面铺开。记者
在黑龙江、山东、新疆等粮食产区看到，各地有
关部门精心组织秋粮收购，积极服务保障农民
卖粮，秋粮收购高开稳走，市场顺畅有序。

21日上午，在黑龙江省双鸭山市宝清县七
星泡镇兴华村村民张立学家门口，水稻收购企业
派来的货车正在装运其门前堆放的新季稻谷。

“我今年种植了 450 多亩水稻，今年年景
不错，亩产能达到1200斤左右，而且水稻价格
比去年有所上浮。”张立学说，只需一个电话，
收购企业就能到家里直接装运粮食，收购完成
现金结算，卖粮轻松便捷。

距离张立学家 20 多公里处，位于友谊县
境内的黑龙江红兴隆农垦格林粮食经销有限
公司内，传送带正将粮食从货车输送进粮仓，
一旁的大米加工车间机械声轰鸣，正在加工新
季大米。

“我们从10月末开始收购新季稻谷，目前
每天的收储量在二三百吨，收购季一直可持续
到明年二三月份。”公司总经理房树恒说，他们
每天的加工量在200吨左右，大米主要通过铁
运、汽运等方式销往南方市场。

在很多粮食产区，社会化、市场化收购日
渐活跃，已成为农民售粮的主渠道。

检斤、化验、卸粮、结算……随着一辆辆满
载玉米的卡车驶入交售，新疆昌吉回族自治州
奇台县玉米种植户贾斌拿到了自己一年的收
入。“都是粮站开车到地头来收，自己只需出收
割农机费。”贾斌今年种了 1400 多亩玉米，收
购价1.7元每公斤，总收入近200万元。

“我们保证价格上墙、样品上桌。”新疆昌
粮集团奇台粮油有限责任公司中心仓库主任
潘斌告诉记者，为做好今年秋粮收购工作，他
们提前准备，腾仓并库、调校仪器，继续坚持优
质优价，确保好粮食卖上好价钱。“农户交粮一
般当天钱款即可到账，基本没有隔夜账。”

国家粮食和物资储备局22日发布最新数
据显示，全国主产区各类粮食企业累计收购秋
粮超 6000 万吨，各地秋粮收购正在有序展
开。截至目前，南方中晚籼稻收购进度在六成
左右；东北、华北地区玉米正在集中上量，收购
进度在两成左右。

促进优质粮食就地加工，可以延伸粮食产
业链、提升粮食附加值。随着新季大豆收储上
市，在大豆主产区黑龙江，深加工企业都开足
了马力。

集贤县今年大豆播种面积达35.88万亩，
在县里的黑龙江立呈大豆蛋白有限公司，满载

大豆的卡车正在等待卸车，车间里一派忙碌，
生产线上是一桶桶新产大豆油，空气中弥漫着
香气。

“我们目前每天收购新季大豆三四百吨，用
于加工豆油、浓缩蛋白等13种产品。”公司副总
经理郝强说，大豆浑身都是宝，在生产豆油和豆
粕的同时，从豆油油脚中提取磷脂，并从低温豆
粕中提取浓缩蛋白，将大豆“吃干榨净”。

在秋粮收购中，各级政府全力做好统筹组
织工作。今年秋收以来，山东省粮食和物资储
备系统组织开展市场化收购，指导国有粮食企
业发挥示范带动作用，积极引导 2300 多家多
元主体入市收购，鼓励粮食企业开展订单收
购，与种粮农民建立粮食购销长期合作。截至
11月20日，山东共收购新玉米262万吨，同比
增加67万吨，其中国有企业收购13万吨，同比
增加9.5万吨，社会化企业收购成为主力军。

国家粮食和物资储备局有关负责人表示，
近期部分地区雨雪天气增多，要统筹做好秋粮
收购和安全储粮，指导各地充分发挥粮食产后
服务中心和相关社会设施资源作用，为种粮农
户及时提供烘干收储等服务，加大预约收购推
广应用力度，强化农户科学储粮指导，保障种
粮农民利益。 （新华社北京11月22日电）

全面开秤 高开稳走
——全国多地秋粮收购一线见闻

新华社记者


